



校り
より
学だ

しも

立津園校
市立津園校
南市立津園校
海下幼小
7月号
H.30.6.25

備えあれば・・・最善の準備を！

下津幼稚園・小学校長 前田耕平

六月十八日朝、大阪府北部を震源とする地震が発生しました。和歌山は震度三で、それほどの揺れではありませんでしたが、児童は、まず机の下に隠れ、その後ヘルメットを着用してグラウンドに避難しました。すばやく、落ち着いて避難できていました。津波の恐れがないことがわかり、通常の授業を行いました。体育館にもヘルメットを持って行って緊急の場合に備えていました。



この地震で死亡が確認された五人の中に、小学校へ登校中の女の子がいました。通学路沿いの小学校の塀が地震の強い揺れとともに倒れ、その下敷きになって命を落としたのです。また、日頃、児童の安全を見守ってくださっていた見守り隊の男性も塀の下敷きになり、地震の犠牲になりました。小学校の児童が、見守り隊の方が。悲しく、つらい思いがこみ上げてきます。

下津小学校・幼稚園の敷地内には、倒壊の恐れのあるブロック塀はありませんが、街中にブロック塀はたくさんあります。グラツときたら、塀から離れる」ことを頭に入れて行動してください。

また、これからは梅雨前線の活動が活発になり、大雨が続くことが予想されます。ご家庭でも、自宅周辺のブロック塀をはじめとする危険個所の確認や緊急時の家族での対応をお話していただければと思います。諺にもあるように「備えあれば憂いなし」です。

振り返ってみますと、平成二十三年の東日本大震災、平成二十八年の熊本地震、そして今回の地震と、大規模地震が連続しています。防災意識が自然と高まっていると思いますが、平成二十七年の九月一日に東京都で配布スタートした「東京防災」という冊子をご存知でしょうか。配布スタート日の九

月一日は、防災の日として日本各地で防災訓練が実施されています。この日が防災の日となったのは、一九二三年 大正一二に発生した関東大震災にちなんだものです。本冊子では、大震災シミュレーション、今やろう防災アクション、むしもマニュアルなどのセクションごとに、東京で生活をする上で起こりうる災害を細かく解説されていますが、東京都民にとどまらず、全国からの問い合わせが引きも切らないという大人気ぶりだそうです。首都直下地震などへの意識を高めるために二十億円の予算をかけて作成した冊子で、地震などの災害に直面した際の備えについて、多くのイラストを使い、分かりやすく説明されています。購入もできますが、インターネット上東京防災ホームページで、東京防災デジタル版が無料閲覧できます。ご家族でご一読いただき、防災について相談していただくきっかけになればと思います。

七月は、学校では一学期最後の月となります。四月からの三か月で子どもたちは心身ともに大きく成長しました。入学当初は、校内をきよきよろしながら歩いてきた一年生も、今は学校にも慣れ、毎日一生懸命学習に取り組んでいます。これから、蒸し暑い日が多くなっています。ご家庭におかれましても、季節の変わり目、体調管理をよろしく願っています。

緊急地震速報の直後、地震発生！

幸い、津波の心配がないという報道に、ほっとしましたが、子供たちには、緊急地震速報等の放送をしっかりと聞き、すばやく身を守ることを大切であることを指導しました。

七月一日(日) 海南市防災訓練の日

しかし、南海トラフ等の大地震があった場合は、津波による大きな被害が予想されます。海南市防災訓練の日は、こうした津波警報に対応して自分の命を守る避難の訓練を日常生活の中で進める機会です。

学校においては、事前に防災学習を行い、この日に合わせて、子供たちがお家にプリントをもちかえります。話し合った内容や自分の考えなどを記録するものです。ぜひ前日、前々日に、ご家族が集まって、お子さんが一人で行うときなどを想定した避難行動・避難経路等をお話し合ってください。お願いします。



資源回収にご協力、ありがとうございます

五月二十六日(土)に実施した資源回収で、たくさんのご協力をいただきました。おかげさまで、多くの資源を回収することができ、ありがとうございます。また、朝早くからお世話いただいた育成会三役、六年生の保護者の皆様お疲れ様でした。今回の収益金は、一万六千三百八円となりました。収益金は、教育活動のために有効に活用させていただきます。現在、金管バンドの楽器等、児童が使用する物を購入させていただきます。第二回資源回収・八月二十六日(月)「持ち込み」による回収、第三回資源回収・十一月十日(土) 第一回と同じ方法での回収を予定していますので、今後ともよろしく願います。

日曜参観・教育講演会

六月三日(日)に、恒例の日曜参観と人権教育講演会(保護者学級)を開催しました。日曜日ということで、ご家族で、参加してくださった保護者の方もおり、とてもにぎやかな参観日となりました。ありがとうございました。5・6年生児童と保護者の方々には、参観と兼ねて人権教育講演会を行いました。大権って何?と題して、「ピース」さんをお招きし、子供たちの学習と一緒に学習を深めていただきました。「はじめ受けない権利」食べ物ときれいな水をもらう権利「遊ぶ時間をもつ権利」話を聞いてもらう権利「愛し、愛される権利」5つの権利の中で、一番大切にしていきたいものは何かをグループで話し合っていて決めていきました。最後まで、残したいと子供たちが思った権利は、食べ物ときれいな水をもらう権利、愛し、愛される権利でした。保護者のみなさんからは、人権について子供たちのいろいろな考えを聞くことができ、よかったという感想をいただきました。



な考えを聞くことができ、よかったという感想をいただきました。

一人でも多くの命を救うために!!

消防士さんのキッズ救命士講習会

六月十二日(火)、水泳の季節を前に、三年生と五年生が、下津消防署の消防士さんによるキッズ救命士講習会を受講しました。三年生は救急クイズの後、倒れている人を見つけたときの救急の連絡方法を、実際にロールプレイで行い、消防署への一一九の連絡を体験しました。五年生は、それに加え心肺蘇生法を習いました。

保護者の感想より

今回教えてもらったことで、「もしも」の時に自分は、どうすべきか、初めて知ったと思います。せつかく習った事を「もしも」の時に行動できるようにするために、定期的にこのような機会を設けてもらえるとありがたいです。



主な行事予定

月	日	曜	行 事
7	1	日	海南市防災訓練
	2	月	セーフティネットの日 登校指導 更生保護女性会挨拶運動 5年 金山寺味噌作り体験
	3	火	教委訪問
	4	水	AED 救急法講習会
	5	木	4年 浄水場見学
	6	金	地区懇談会・学級懇談会 (14:00~)
	9	月	剪定 (下津の子どもを育てる会)
	10	火	民生委員来校 小中合同挨拶運動
	17	火	登校指導
	20	金	1学期終業式 海の日記念金管バンドパレード
	23	月	水泳特訓
	24	火	5年キャンプ(~25日白崎少年自然の家)
	26	木	水泳特訓

※登校日の予定

8月 1日(水) 全校登校日

※2学期(8月中)の予定

- 8月21日(火) 2学期始業式 給食開始
- 22日(水) 個人面談(~24日)
- 23日(木) 5年 チャレンジ学習
- 26日(日) 環境整備作業(午前7時~)
- 31日(金) 4年 消防署見学

※その他

7月20日(金)終業式の日には給食あり、14:20下校

